                                     Памятка работы над ошибками.

1. Перенос слова. Раздели слово на слоги для переноса. Помни! При переносе нельзя одну букву оставлять на строке и нельзя переносить.

 Например: мо-лодой, моло-дой.

2. Мягкий знак в середине слова. Выпиши слово правильно, запиши ещё два слова на это правило. Например: мальчик, ельник, деньки.
3. Разделительный мягкий знак. Выпиши слово правильно, запиши ещё два слова на это правило. Помни! Разделительный мягкий знак пишется после согласных перед гласными  е, ё, я, ю, и. Например: вьюга, листья, соловьи.

4. Гласные после шипящих. Выпиши слово правильно, придумай и запиши ещё два слова на это правило. Например: малыши, ежи, чаща, роща.

5. Безударная гласная в корне слова, проверяемая ударением. Выпиши слово правильно, определи устно безударную гласную, которую надо проверить, подбери проверочное слово. Например: волны - волна, море - моря. 

6. Безударная гласная, не проверяемая ударением ( слово из словаря). Напиши это слово правильно три раза. Например: мороженое, мороженое, мороженое.

7. Парные звонкие и глухие согласные. Выпиши слово правильно, определи устно, какую букву нужно писать, подбери проверочное слово. Помни! Звук согласный проверяй, рядом  гласный подставляй! Например: морозы – мороз, ягода – ягодка.
8. Большая буква в именах собственных. Выпиши слово правильно и запиши ещё два слова на это правило. Помни! Имена собственные пишутся с заглавной буквы! Например: Мурка, Дружок, Зорька.

9. Удвоенные согласные. Выпиши слово правильно, запиши ещё два слова на это правило. Например: группа, коллектив, касса.

10. Непроизносимая согласная в корне слова. Выпиши слово правильно,  определи устно , какую букву нужно писать, подбери проверочное слово. Помни! После непроизносимого должен стоять гласный. Например: звезда – звёздный, честь – честный.
11. Правописание приставки со словом. Выпиши слово, выдели приставку. Помни! Приставка – часть слова, она пишется со словом слитно. Например: заехал,  пришёл, убежал.

12. Правописание предлога со словом. Выпиши слово с предлогом, вставь между предлогом и словом вопрос или другое слово. Помни! Предлог – это отдельное слово. Например: на берегу – на (высоком) берегу, к другу – к (хорошему) другу.

13. Разделительный твёрдый знак. Выпиши слово правильно, выдели приставку, запиши ещё два слова на это правило. Помни! Разделительный твёрдый знак пишется только после приставок, оканчивающихся на согласный , перед гласными е, ё. ю. Например: объезд, разъяснение, съёмка.

14. Мягкий знак  в именах существительных после шипящих. Выпиши слово правильно, определи род имени существительного, запиши ещё два слова на это правило. Помни! Мягкий знак после шипящих пишется в именах существительных женского рода. Например: дочь, мышь, помощь; но меч, луч, товарищ!
15. «НЕ» с глаголом. Выпиши слово правильно, запиши ещё два слова на это правило. Помни! «НЕ» с глаголом пишется раздельно! Например: не пришёл, не побежал, не хочет.

 16. Сочетания  «ЧК», «ЧН», «СТ», «НЩ» .Выпиши слово правильно, запиши ещё два слова на это правило. Помни! Сочетания «ЧК», «ЧН», «СТ», «НЩ» пишутся без мягкого знака! Например: банщик, листья, кружочки .  
